

LA ALBORADA.

DIARIO DE CIENCIAS, LITERATURA, ARTES, NOTICIAS, COMERCIO Y ANUNCIOS.

Se admiten anuncios y comunicados a dos cuartos línea por los primeros y medio real por los segundos. Esto es por insertar los comunicados una vez y los anuncios dos. Si estos se repiten será convencional el precio. A los señores suscritores se les admiten gratis dos anuncios mensuales; con tal que no excedan de diez líneas de impresión. Las que resulten de más serán de pago.

Precio de suscripción 7 reales al mes y 19 el trimestre en Córdoba. Fuera de esta capital á 21 reales el trimestre.

Ultramar y extranjero, 27 rs. el trimestre.

LOS NÚMEROS SUELTOS SE VENDEN A SEIS CUARTOS.

Se suscribe en la redacción y administración que se hallan establecidas en la calle Puerta del Osario, número 25, ó por cartas de aviso que se dirijan al propietario y director del periódico, señor Barón de Fuente de Quinto.

También se admiten suscripciones en la librería de don Francisco Lozano, calle de la Librería.

Año II.

Domingo 30 de Setiembre de 1860.

N.º 262.

ADVERTENCIA.

Los señores suscritores, cuyos trimestres terminan en fin del presente mes, se servirán remitir su importe á esta Administración en libranzas ó sellos de franqueo; como á sí mismo si alguno tiene algun atraso de los anteriores.

LAS CORONAS.

La corona que en su origen era un distintivo del sacerdocio, andando el tiempo fué adoptada por los reyes, que la antigüedad reunían á la dignidad de príncipes la de sacerdotes.

Las primeras coronas consistían en dos ó tres listones de seda, entrelazados artísticamente; mas tarde se hicieron de ramas de árboles, y finalmente de oro. Tácito asegura que el consul P. Claudio Pulcher fué el que introdujo esta novedad en el año 185 antes de J. C. y 569 de Roma. Los paganos coronaban á Baco de hojas de parra; á Saturno de higuera; á Júpiter de flores; á Apolo de laurel; á Hércules de álamo blanco; á Pan de pino; á Venus de rosa y de mirto; á Minerva de oliva; á Juno de par-

ra como á Baco, y á Diana de dictamo. Y no solamente coronaban á sus dioses y á sus sacerdotes, sino á las víctimas que ofrecían á los primeros. En los días solemnes los Magistrados llevaban coronas de oliva y de mirto y los Embajadores de verbena.

Seria trabajo impropio enumerar las diferentes clases de coronas de que los antiguos se servían. Nos limitaremos, pues, á hablar de las que se concedían á los generales de las legiones, á los capitanes y soldados, en recompensa de sus servicios. La llamada *triumfal*, era de laurel en un principio y luego de oro, y se concedía al que alcanzaba una victoria decisiva ó al menos importante; la *oval*, de mirto y algunas veces de laurel, se concedía al que directamente hubiera contribuido al triunfo; y la *cívica*, que otorgaba el general de la legión á los ciudadanos que, con riesgo de su vida, hubieran salvado la de alguno de sus compatriotas.

Después de haber servido de adorno al casco de los caballeros, como distintivo de nobleza y prerrogativa que concedía el derecho de levantar bandera y de adoptar un grito de guerra, la introdujo en Francia en 1330 Felipe de Valois, con tres flores de lis en la par-

te superior del anillo. En 1450 Carlos VII hizo grabar en el escudo de armas de Francia la corona, y esta idea fué adoptada con el tiempo por los marqueses y los condes, y algunas grandes ciudades con autorización real: las ciudades de Madrid, Búrgos y Toledo, fueron en España las primeras que alcanzaron este privilegio, igualmente que las casas de los duques de Córdoba y de los señores Orpesa.

Las coronas de los Reyes se diferenciaban de las de la nobleza en la forma: Carlos VIII de Francia, después de haber sido proclamado emperador en 1495, adoptó la corona cerrada, y Francisco I la hizo hereditaria por imitar á Carlos V y Enrique VIII que la habían adoptado ya. Los demás soberanos continuaron usándola abierta, y antes de estallar la revolución francesa veíase, en la abadía de San Dionisio, una estatua de María de España, mujer de Felipe de Francia, duque de Valois, con corona mural almenada, como distintivo de la casa de Castilla.

Las coronas de los dignatarios de la corte de diferencian entre sí, en la forma, y con relación á la calidad y antigüedad de su nobleza.

Restáanos hablar de las coronas eclesiásticas. La *papal* llamada *tia-*

na, era y es una mitra como la de un obispo; ciéndola tres coronas: la primera fué creada el año 514 por el Papa Hormisdas; la segunda en 1294 por Bonifacio VIII, y la tercera en 1328 por Juan XXII.

En el siglo XVI, á imitación de los prelados franceses los Cardenales grabaron en su escudo de armas, como los Reyes y los grandes, la corona correspondiente al título que tuviesen. Hasta esta época, ni á un Príncipe de la Iglesia ni de sangre real les era permitido. (Extractado.)

E. HERNANDEZ.

Noticias de España.

El 27 llegó á la corte el teniente general don Juan Zabala, marqués de Sierra-Bullones y ministro de Marina.

Cada día que pasa llegan nuevas noticias de los desastres ocasionados por las fuertes tormentas que se experimentaron en los primeros días de esta semana.

A las relaciones de desgracias que ya hemos dado, tenemos que añadir las ocurridas en Guadamar (Alicante) y en Castellón.

En el primer punto, además de los destrozos ocasionados en el campo hay

— 359 —

zar la interesante conversación que iba á servirle de venganza para con la señora de Arizcun, y de bálsamo, tal vez, para su corazón lacerado. — Te he llamado, — la dijo por fin, después de una corta pausa en que pareció dulcificar su voz todo lo posible, y de obligar á Julia que se sentara en una butaca, — porque hace mucho tiempo que no hablo contigo largamente, y hoy me veo precisado á hacerlo. No creas que por falta de cariño he dejado de hacerlo tan á menudo como hubiera debido; ¡Dios me es testigo de que te amo con todo mi corazón, y de que solo deseo tu felicidad y tu ventura! Si algunas veces he sido menos dulce, menos cariñoso de lo que tu bondad y tu alma merecían, culpa á mi suerte, y á los fatales acontecimientos que hace algunos años me persiguen, y no á mi corazón que, bueno como el tuyo, solo desea tu cariño y no separarse nunca de ti, única persona que me quiere de veras en el mundo.

Don Alberto había pronunciado estas palabras con una emoción tan visible, y eran tan distintas de las que Julia esperaba,

— 358 —

percibir el rostro de Enrique, que la pedía cuentas de su amor y de su palabra; y todas estas ideas, confundidas y amalgamadas de improviso con la llamada de su tío, hacían en la infeliz Julia que su rostro quedara pálido, su vista estraviada, su cuerpo tembloroso, y que un rubor desconocido empañara, por la primera vez de su vida, su frente el día antes pura y santa, virginal é impecable.

Su primer pensamiento fué si habría sorprendido don Alberto la noche anterior á Enrique, al separarse de ella en la reja de su habitación; después pensó si la señora de Arizcun, que había secundado y ayudado sus planes acerca de Granada, habría participado á su tío todo lo que había ocurrido: ambos acontecimientos eran posibles; pero como no podía conseguir nada procurando retardar su presencia en el despacho de don Alberto, se decidió, por fin, á cumplir la orden, y turbada aún, y demudado el rostro, y el paso inseguro, penetró en la habitación marcada sin atreverse á levantar los ojos, mientras don Alberto revolvía en su imaginación el medio mas razonable y oportuno de empe-

— 355 —

ción manifiesta y palpable como la última. ¿Quién era Olivenza para así poner en sus manos su honra y el secreto de ambos, sin pensar en las consecuencias á que pudiera dar lugar una comisión tan estraña? Torpeza era esta muy marcada en la señora de Arizcun, ó su plan tenía indudablemente una segunda intención, que él en aquel momento no pudo adivinar ni comprender. Como suponía, con justicia, que Julia, hablada ya por la señora de Arizcun, contaría con quedarse á su lado mientras don Alberto estaba en París, trató de obligar á la niña á que le siguiera, bien exigiéndose tal viaje como pago de lo que él había hecho por ella, bien con promesas que pudieran interesarla mas que la amistad de Adela y la compañía de la señora de Arizcun. Quería Valcárcel presentarse tranquilo á la brigadiera, con la batalla ganada de antemano; y con este objeto, mas que otro alguno, ordenó á su hija que no saliera, lo que esta hizo en silencio, pero con tan mala gana, cuanto que comprendía lo que Enrique diría de su ausencia al no verla en casa de la señora de Arizcun, conforme había prometido.

60

que lamentar la muerte de una mujer, y la desaparición del puente de sillería en la carretera de la capital, quedando por consiguiente cortadas las comunicaciones con aquel pueblo.

En Castellon el agua inundó los primeros pisos de muchas casas, destruyó las labores de la huerta, y ocasionó la muerte de algunas personas.

El teniente general don Enrique O'Donnell, que manda interinamente el campamento militar de Torrejon de Ardoz, dió parte de que en la noche del 23 del corriente, y como á la hora de las nueve, antes del toque de silencio, se habian oido repentinamente ciertas voces de viva la Reina en el sitio ocupado por el batallon de cazadores de Baza. Habiéndose presentado allí inmediatamente el general, halló ya la tropa silenciosa y formada en masa por disposición del jefe de día, y obedientes á las órdenes que se les dieron, se retiraron poco despues á sus tiendas sin manifestar ningun propósito de sedición.

Sin embargo, el señor general O'Donnell mandó proceder á la prision de un cabo y un soldado, y al arresto de otros que aparecian como motores de aquel escándalo imotivado, y dispuso que se instruyese el correspondiente proceso.

Seguido este por todos los trámites legales, ha resultado culpable por faltas graves contra la disciplina, el cabo preso que habia sido principal motor de la gritería; y condenado por el Consejo de guerra á la pena de muerte, la que ha sufrido á las dos de la tarde de hoy en justo desagravio de la ley. Las tropas han desfilado despues de la ejecucion con arreglo á ordenanza, volviendo tranquilas á sus tiendas.

Noticias del extranjero.

Dice una carta de Turin del 20: «El fuego contra la plaza de (Ancona) comenzó ayer á mediodía, y la

escuadra ha recibido hasta diez buques para el bloqueo de Ancona. Dios quiera que el bizarro general francés, en su desesperacion, no busque la muerte en los peligros que va á desafiarse.»

La brigada del rey del Piemonte ha salido de Génova para Nápoles, cuyos fuertes ocupará. Está mandada por un saboyano, el general Pernot, que tomará el mando de las Dos Sicilias. El general Pernot dependerá únicamente de Villamarina, ministro sardo en Nápoles.

Correspondencias de Turin, llegadas por el correo del 26, dicen que la batalla de Castelfidardo ha sido terrible y sangrienta. La pérdida de los sardos pasá de mil hombres entre muertos y heridos. Tambien dicen que se ha descubierto una conspiración italiana en Venecia con ramificaciones en todo el Véneto. El Austria sigue aproximando tropas á la frontera.

Dícese que la ciudadela de Messina ha ofrecido capitular.

PARTES TELEGRÁFICAS.

Paris 26.

Turin (sin fecha).—Los sardos han ocupado á Civitta-Castellana y Corneto.

Ha habido una acción en la ribera del Valturmo entre los garibaldinos y los napolitanos.

Ambos partidos se atribuyen la victoria.

Ha comenzado el ataque de la plaza de Ancona.

Turin 25.

El cuartel general del general Fanti está establecido en Loreto.

Ha habido un encuentro cerca de Cápua entre la caballería napolitana y los garibaldinos, cayendo muchos de estos prisioneros.

Algunos obispos han sido desterrados por Garibaldi.

La Gaceta Oficial de Gaeta contiene proclamas, encargando que se sostengan y defiendan la ciudad de Cápua y los fuertes de Messina.

Un telegrama de Perusa, fecha de ayer, dice que la columna del general Massi con los cazadores del Tiber entró en Civitta-Castellana, haciendo sesenta prisioneros y ocupando la fortaleza.

Habiendo sabido que los franceses habian salido de Corneto, dirigiéndose á Civitta-Vecchia, el capitán Ducci ocupó á Corneto inmediatamente.

Paris 25.

Dice La Patrie de esta tarde: el Times publica un nuevo manifiesto de don Juan, que no se puede consolar de la indiferencia con que le ha tratado el Senado español. Dicho documento no hace mas que repetir las promesas liberales de que son tan pródigos los pretendientes.

La Opinione, diario ministerial de Turin, publica un artículo contra la política seguida por Garibaldi. En Turin, como aquí, y hasta en Lóndres, se atribuye la variación de Garibaldi á influencias mazzinianas.

Ha llegado aquí el baron Brenier.

Ha llegado á Nápoles Mazzini.

Se cree que el resultado del sitio de Ancona decida por el momento la suerte de Italia.

Londres 25.

El comandante de un buque inglés dió orden á Walker de evacuar la ciudad de Trujillo, y el célebre filibustero saltó inmediatamente con los únicos ochenta hombres que le quedaban. Son contradictorias las noticias de Méjico; sin embargo, muchas correspondencias están acordes en decir, que Miramon ha entrado en la capital, donde concentra sus tropas para tomar la ofensiva.

ULTIMA HORA.

De La Andalucía.

Madrid 28 á las 4 y 45 minutos.

El general Leymerik ha sido nombrado capitán general de Filipinas.

La situación de Cápua es apuradísima.

Garibaldi se dirige á Cápua.

Variedades.

Las cuatro espigas de oro.

Oysionville, pueblito del departamento de Chartres, poseía á principio del siglo XVI un magnífico castillo perteneciente á Francisco de Allonville, caballero de la orden del Rey.

Enrique IV, que tenia gran afecto á aquel señor, fué un día á visitarle á su castillo de Oysionville.

Despues del desayuno, Francisco de Allonville lleva al Rey al parque y los jardines, con el objeto de hacerle admirar las plantas estrañas con que habia adornado sus platabandas.

Enrique IV se detuvo con preferencia ante las diversas especies de rosales que embellecian el jardin, cumplimentando á su huésped por las magníficas variedades de su colección.

Entonces un labrador del pais, llamado Cadot, el vasallo mas rico del señor de Oysionville, se atrevió á decir al Rey que él conocia otras flores mucho mas bellas y en gran cantidad, y que si se dignaba seguirle, tendria mucho gusto en enseñárselas.

Enrique IV, era un príncipe bondadoso, y consintió en acompañar al labrador.

Este le condujo á un campo de trigo en flor, y mostrándole las espigas:

—Ved, señor, le dijo, las flores mas hermosas que conozco.

—Tienes razon, amigo, contestó Enrique; son tambien las que yo prefiero.

Y á su regreso á Paris, el Rey envió á Cadot cuatro espigas de oro, que sus descendientes conservaron durante largos años.

—(Traduccion.)

DOLORÉS CABRERA DE MIRANDA.

Compañía del ferro-carril de Córdoba á Sevilla.

ESPLOTACION COMERCIAL.

Señor Director de LA ALBORADA.

Muy señor mio: tengo el honor de poner en conocimiento de Vd. lo que á continuacion se espresa, rogándole lo haga insertar en su apreciable periódico.

Desde 1.º de Octubre próximo, á los

— 356 —

do la noche antes á la reja misma de su casa, y en contestacion al amor apasionado de Carvajal.

Obedeció, pues, Julia, como hemos dicho, á tan enojosa orden, y aguardó con impaciencia el objeto de tan estraño deseo, casi nunca manifestado por don Alberto, que se cuidaba siempre muy poco de las salidas de su hija, puesto que cuando no la veia en su casa, suponía, y con razon, que debia estar en la de la brigadiera.

Don Alberto daba vueltas en su imaginacion á su proyecto, deseando encontrar una fórmula conveniente para empezar la conversacion con Julia, cosa tan poco comun en él, que, sin disputa, debia causar en ella gran conmocion y no poca sorpresa. Decidido ya por completo á llevar á cabo la conferencia, la mandó á decir con un criado que tuviese la bondad de pasar á su despacho, para hablarla de un negocio urgente y de grande importancia.

El día antes hubiera acudido Julia al momento á la llamada de su tío, si no naturalmente, porque aquello no se verificaba á menudo, al ménos tranquila y re-

— 357 —

signada para cumplir sus deseos ú obedecer sus voluntades. Pero aquel día sintió, al oír la comision del criado, que un frío glacial corria por todos sus miembros, y que la sangre se le agolpaba á la cabeza. Y era que ya Julia tenia algo de que asustarse; era que su inocencia habia dado el primer paso por la senda de lo desconocido; era que la imagen de Enrique, grabada en su alma, parecia haberse apoderado de todo su ser; era por fin, que ya no como el día antes, era pura de todo pensamiento y de toda idea, sino que, por el contrario, guardaba en el fondo de su pecho un secreto que podian adivinar y sorprender; un primer amor, sorprendente, como todo lo nuevo; vehemente, como todo lo apasionado; poderoso, como todo lo sensible. Mil ideas asaltaron á la pobre niña repentinamente, al saber que queria hablarla el único hombre que parecia tener reunidos todos los derechos sobre ella: no era ya su tío el que la llamaba: en su turbacion creia oír la voz de su desconocida madre, que la aconsejaba; ver la sombra de su padre, que la encomendaba su honra y su apellido;

— 360 —

que no pudo ménos de dejar vagar por sus labios una sonrisa de alegría y esperanza.

—No he culpado á Vd. nunca, tío mio, —dijo á don Alberto,—por su mal humor, ó por sus pocas palabras cariñosas para conmigo. Conociendo el mal estado de sus negocios, y temblando por su porvenir, me he permitido algunas veces intervenir en sus acciones cuando debia respetarlas, fuesen las que fuesen, por ser las de mi bienhechor, las de mi único pariente, y mi solo sosten en el mundo.

—Así pues,—dijo don Alberto, al que las palabras de Julia tranquilizaban, anunciándole el buen éxito de su entrevista con su hija,—¿no me quieres mal y no deseas separarte de mí? ¿No temerás acaso la miseria á mi lado y querrás compartir conmigo, como hasta aquí, mis días de desventura y de desgracia?

La pregunta era directa, y aunque Julia no sabia donde se dirigia, temió con su respuesta comprometer tal vez sus proyectos; pero como al mismo tiempo, las palabras de su tío tal vez daban á entender que ya no se verificaria el viaje á

trenes de servicio establecido en la actualidad, se añadirá un tren descendente especial para el transporte del correo.

Se admitirán viajeros en primera y segunda clase, en las estaciones de Córdoba, Almodovar, Palma, Lora y Tocina.

Este tren seguirá la marcha siguiente:

TREN NÚM. 6. (descendente).

Córdoba (salida)	1 h 30	noche
Almodovar	2	9
Palma	3	10
Lora	3	56
Tocina	4	32
Sevilla (llegada)	5	30

NOTA. Este tren no tendrá lugar los días en que el correo no llegue a la estación de Córdoba, á la hora anunciada para la salida.

Soy de Vd. afectísimo servidor G. B. S. M., el Gefe del tráfico y contencioso, J. Alvarez Surga.

Sevilla 28 de setiembre de 1860.

Miscelánea.

Donde las dan las toman.—Tambien parece que á nuestro colega le escuecen algunos de los sueltos que le hemos dirigido; cúlpese á sí mismo, puesto que sin provocacion de nuestra parte, quiso divertir al público á costa de los redactores de LA ALBORADA y en ocasion por cierto bien triste para uno de ellos.

Está servido.—El Cócora nos pide hagamos saber al público, que de la Gramática compuesta por su director, se han hecho siete ediciones, y vendido 140,000 ejemplares. Queda complacido; y añadiremos que nos parecen pocos, si por acaso fué señalada de testo para las escuelas de instruccion primaria.

A las niñas.—Mañana en la tarde pasará revista de comisario en la plazuela de San Felipe el batallon de Africa. Segun tenemos entendido, la música tocará excelentes piezas.

Callad, escuchad.—Segun los datos que tenemos á la vista en todo el mes de agosto, han muerto del cólera en Córdoba 47 personas. A los que tanto escandalizaban, á los que tanto hablaban de la enfermedad, sirvales de

consuelo que en dicho mes no han llegado los muertos á docena y media.

Te-Deum.—Tenemos noticias de Villafranca, y segun ellas, el cólera ha desaparecido por completo, cantándose hoy el *Te-Deum* en accion de gracias de la total desaparicion.

Vaya una proposicion.—Le parece á usted (esto á quien correspondía) que con el monton de escombros de las Tendillas se llene el barranco de San Felipe, y así se matan dos pájaros de una pedrada?... Qué tal?

A los arquitectos.—Por el ministerio de la Gobernacion se ha espedido otra real orden para que los arquitectos, tanto municipales como de distrito y provinciales formen por duplicado todos los proyectos de obras cuya aprobacion corresponda á dicho ministerio, sin cuyo requisito no se dará curso á ningún espediente.

Esto va con los morosos.—Ha salido una real orden para que los pueblos que aun no hayan rotulado sus calles ni numerado sus casas, lo hagan inmediatamente. Algo de esto creemos que falta en Córdoba.

Justo elogio.—De Ecija nos escriben manifestándonos, que el fotógrafo don José Garcia y Córdoba, se encuentra bien favorecido de sus paisanos. Celebramos mucho que así honren á jöven tan laborioso como inteligente en toda clase de trabajos de su profesion. Le deseamos la mayor prosperidad; al mismo tiempo que verlo llegar á esta, donde tambien se estiman sus bellas cualidades.

Que me mojo.—Antes de anoche por fin el agua perdió el miedo y nos regaló una hora de música de canales: al menos se ha logrado apagar el polvo, que era una de las cosas mas incómodas que había. El tiempo sigue blando.

Por valiente.—La Guardia civil de Villanueva de Córdoba ha puesto preso á un vecino de la misma, por haber

herido á un guarda jurado de una dehesa de Santa Eufemia, llamado Juan Perez, vecino de Adamuz.

Sermon.—Encargaron un sermon á cierto guardian á la salida de los franceses de España. El bueno del padre se asomó al púlpito, y despues de un latin y una oracion entre dientes, exclamó: «Señores, se marcharon los franceses...» se paró, y á los tres minutos, dijo: «se marcharon los franceses...» otra parada y otro «se marcharon los franceses...» por último, al cabo de un cuarto de hora, rompió diciendo: «se marcharon los franceses... y se llevaron mi sermon; porque yo no me acuerdo de una palabra,» y se bajó del púlpito.

Ovillejo.—¿Quién nos lleva al precipicio?—El vicio.—¿Y quién el vicio introdujo?—El lujo.—¿Y quién nos dá desengaños?—Los años.—Entonces todos los daños—de nuestra vida penosa,—tiene por causa forzoza—el vicio, el lujo y los años.

Por lo no firmado, ACISCLO DE PRADOS.

CHARADA.

Sencilla como ninguna es esta simple charada, para que pueda el mas topo fácilmente descifrarla.

Forman primera y segunda un fruto de forma rara, que embarcado nos le traen para venderlo en España.

Además del dicho fruto, en muchas tiendas se halla otra cosa que se nombra con estas dos espresadas.

Con la segunda y tercera formamos otra palabra, que es el nombre de una india que vemos en las estampas.

Cosa de una historia antigua, empero no cosa estraña, pues tal vez quien esto lea lo tendrá puesto en su casa.

Y que el todo reasumiendo de esta inocente charada, diré que forman las tres un apodo que me carga.

Peró como yo soy uno y es una cosa muy rara

encontrar dos que les guste una cosa buena á mala, Por eso no le ha faltado quien una mano le echára, y á un periódico *chistoso* por nombre se lo aplicara.

A. M. M.

Solucion á la charada inserta en nuestro número de ayer.

As-tro-no-mo.

Boletin religioso.

Hoy.—San Gerónimo, doctor y fundador.

Mañana.—San Remigio, obispo y confesor, y el Santo Angel protector de España.

Jubileo circular, hoy y mañana, en el Convento de Santa Marta.

Seccion comercial.

BOLSA DE MADRID.

COTIZACION DEL DIA 27 DE SETIEMBRE.
3 por 100 consolidado... 48-30-00-00.
3 por 100 diferido..... 00-00-00-00.
Deuda del personal..... 00-00-00-00.

MERCADOS.

Precio del trigo y cebada en el mercado público de esta capital, desde las dos de la tarde del dia 28 de setiembre de 1860, á igual hora del 29.

No hubo venta.

Fuera de la Alhóndiga.

Trigo.—Fanegas 446, de 48 á 50.

Cebada.—Fanegas 00, á 00.

Carne de vaca á 34 cuartos libra.

Aceite á 67 reales arroba.

Idem en molinos á 55.

Jabon blando á 47 cuartos libra.

SEVILLA.—Precio de granos en el mercado de la Alhóndiga el 28 de setiembre de 1860.

Trigo de 51 á 62 0/0.—Cebada, de 30 0/0 á 33 0/0.

MAS VALE VIVIR AMANDO,

que no vivir sin amor.

Las áuras de Abril murmuran sobre el cáliz de la flor, el ave busca su nido, marcha hácia el ocaso el sol; cuando se ven dos mugeres, hermosas como el amor, en un jardin paseando con notable distraccion. Tendrá treinta y dos abriles la que primero nació, y la otra de los quince aun no ha tocado el albor; pero ya en su pura frente tiene huellas la pasion, señal de que alguna pena su corazon laceró. —¿Qué tienes, hija querida?, la dice con dulce voz

á la hermosa de quince años, la que de treinta pasó. Tus ojos están muy tristes y tu rostro sin color. Verte feliz, hija mia, es mi dicha, mi ilusion, y por evitar tus penas daria la vida yó. Dime, por Dios, Eloisa, qué pesar te aflige hoy? —Te lo diré, madre mia, y acaso tu tierno amor podrá decir lo que siente mi afligido corazon. Oprimido tengo el pecho por un secreto dolor; triste me parece el campo aunque brille hermoso el sol; no respiro en los pensiles el aroma de la flor, ni halla en la amistad encantos mi afligido corazon. Dime, madre, ¿en qué consiste este secreto dolor? —Caprichos son de tu mente, quimeras, hija, ilusion. —Te equivocas, madre mia;

no son ilusiones, nó. Hubo un dia que en tu seno feliz reposaba, ¡ay Dios! y adorarte era mi encanto y era mi dicha tu amor. ¿Por qué tu cariño ahora no basta á mi corazon? Dime, madre, ¿en qué consiste este secreto dolor? —Si no es quimera, hija mia, que tu mente imaginó, para que cure tus males llamaremos al doctor. —No le llares, madre mia, patrañas las ciencias son, porque los males del alma los cura tan solo Dios. Mas yo que busco la causa de misterio tan atroz, voy á decir la que creo que aflige mi corazon. —Esplicamela, hija mia, que anhelo saberla yó, porque temo que ha de ser de tu mente una ilusion. —Ayer, cuando fui á la Iglesia, en mi sus ojos fijó

Seccion de anuncios.

Venta.

Se venden á plazos las fincas siguientes:

Una casa núm. 53 moderno, en la calle de Almonas.

Otra núm. 142 en la calle de la Feria ó de San Fernando.

Otra núm. 9 en las callejas de San Eloy ó de la Fuensanta á espaldas de la calle de la Palma.

Otra núm. 4 calle del Lustre en el campo de la Verdad.

Otra núm. 66 calle de las Costanillas.

Un olivar en el alcohol de la sierra de esta ciudad, inmediato á la huerta de D. Marcos, de 5 fanegas de tierra con mas de 80 olivos y algunos chaparros.

La persona que le acomode adquirir cualquiera de dichas fincas, tratará con su dueño que vive en la calle de Almonas núm. 57 moderno.

Realizacion.

Gran barato de quincalla de D. Serafin Barberini, calle de la Librería núm. 11 nuevo, á mas bajos precios que anteriormente.

Apesar de las grandes ventas que se han decho en este barato desde que fué anunciado, como su dueño desea realizar en menos tiempo y con mas ventajas para sus favorecedores, ha dispuesto hacer en todos los géneros que les restan una considerable rebaja.

Hay abanicos á 1 1/2 rs.

Botones dorados para chaquetas y chalecos desde dos cuartos docena hasta 4 rs.

Agujetas doradas á 1 1/2 rs.

Gafas desde 2 rs. hasta 50.

Peines espesos de asta, marfil y goma desde 6 cuartos uno, hasta 11 reales.

Acero para miriñaques á 6 cuartos vara, y así sucesivamente los demas artículos.

Los que tomen por valor de 200 reales en adelante, se les hará además la baja del diez por ciento.



BAZAR DE CAMAS INGLASAS, EN CÓRDOBA.

Calle de la Librería, núms. 59 y 60.

En Sevilla, bazar de camas inglesas, plaza del Pan, núm. 4, esquma á calle Confiterías.

En Málaga bazar de camas inglesas, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45.

GRANDES DEPÓSITOS de mas de tres mil camas, catres y cunas inglesas superiores y magníficas de hierro dulce, charoladas y maqueadas, y de bronce, con ruedas, armaduras y remates dorados para mosquiteros, y colgaduras, desde 9, 10, 12, 14, 16, 18 y 20 hasta 114 duros.

Y otros muchos géneros espresados en los prospectos que se remiten francos por el correo, pidiéndolos á los señores PANDO y ACHA de Sevilla; y á los mismos en Córdoba, calle Librería, números 59 y 60, y en Málaga, Pasaje de Alvarez, núms. 39 á 45. (s.)

Venta del fruto de bellota de la dehesa de Tomillos.

Se anuncia la venta del fruto de bellota de las nueve majadas, Sierra Molina, Breña, Viña, Ventosilla, Fuente de la Arena, Chozuelas, Pasada, La Mata y Carnerin, que constituyen esta dehesa, propia

del excelentísimo señor marqués de Benamejí.

El señorío no se reserva ninguna para venderla privadamente, ni reconoce mas privilegio que la mejor proposicion.

El acto tendrá lugar el dia 4 de octubre á las once de su mañana en la misma caseria de esta dehesa, donde se encontrará de manifiesto para todos el pliego de condiciones y los afors de cada una de las majadas.

Tomillos 1.º de setiembre de 1860.—El administrador, Mariano García Tejera.

JULIO PILLET Y COMP.

CÓRDOBA.

Plomo de primera dulce en barras de 4 arrobas.

Id. de segunda id.

Id. de primera en barretas de 1 á 8 libras.

Id. en plancha de 1/4 de línea grueso en adelante.

Perdigones y balas de todos números.

Albayalde de primera y segunda clase

Alcohol de hoja para alfareros.

Tubos de plomo de todos números.

Todos estos artículos son procedentes de las fábricas de Linares, Guarroman y Carolina y se venden en este depósito á precios sumamente arreglados.

En el mismo se encuentran toda clase Cokes y Carbon hulla, tanto del país como extranjero.

Se admiten toda clase de mercancías para su venta en comision, anticipando parte de su valor.

Compra en comision de toda clase de géneros y frutos del país y extranjeros.

Trasporte en toda la carrera de Madrid á precios determinados y en el resto de la peninsula, á precios convencionales.

FÁBRICA DE PIANOS DE DON CAYETANO PIAZZA, EN SEVILLA, plaza de San Vicente.

Los construyen de todas clases y con perfeccion y economia.

De seis y media octavas verticales á 3,500 reales; y de siete octavas y tres cuerdas por punto 5,000 rs. Se dan á plazos, siendo persona conocida, ó con la garantia necesaria, de un modo convencional.

En la administracion de este periódico se admiten pedidos.

DICCIONARIO MANUAL

DE

Derecho Administrativo Español,

PARA USO DE LOS FUNCIONARIOS DEPENDIENTES DE LOS MINISTERIOS DE GOBERNACION Y FOMENTO Y DE LOS ALCALDES Y AYUNTAMIENTOS.

Por los señores D. Fernando Cos-Gayon y D. Emilio Cánovas del Castillo.

La suscripcion se hará por cuadernos de 96 páginas á diez rs. cada uno.

La obra constará de ocho cuadernos. Se suscribe en esta redaccion.

FERRO-CARRIL

DE CÓRDOBA A SEVILLA

SALIDA DE CÓRDOBA.

Primera, á las seis y treinta minutos de la mañana.

Segunda, á las cinco y treinta minutos de la tarde.

SALIDA DE SEVILLA.

Primera, á las siete de la mañana.

Segunda, á las cinco de la tarde.

Editor responsable, ACISCLODEPERRADOS

CÓRDOBA:

Imp. de este periódico, plazuela de Frias 31, á cargo de D. José Gomez.

un jóven de apuesto talle y de noble condicion. ¡Ay! su imágen, madre mia, en mi alma se gravó. ¡Qué hermosos eran sus ojos! qué dulcísima su voz! ¿Consistirá en el acaso este secreto dolor? —¡Imposible! no lo creas, pero ese jóven te habló? —Dos palabras solamente con acento seductor. Cuando á mi casa volvia á mi lado se acercó diciéndome: «Yo te adoro» y desapareció veloz. Lo que entonces en mi alma de súbito aconteció, explicar no me es posible. ¿Será por él mi dolor? —Por un hombre! qué locura! qué fatal aberracion! Desecha ese pensamiento y que te perdone Dios, que los hombres, hija mia, son planta de maldicion. —No lo creo: sus palabras

nuevas en mi oido son; mas tanto me impresionaron, tan dulce ha sido su voz que aunque cierre los oidos oyéndola siempre estoy y lacera noche y dia mi afligido corazon. ¿Serán sus palabras, madre, la causa de mi dolor? —No, hija mia, de tu mente sueños fantásticos son, ó lazos que Luzbel tiende á tu pureza y candor. —No es Luzbel, no, madre mia, ni tampoco es ilusion, porque la angustia que siento es emanacion de Dios, y tambien tú la sentiste cuando mi padre te vió. El mal que padezco, madre, creo que se llama amor, y el amor es quien aflige á mi pobre corazon. —Desecha, pobre hija mia, ese pensamiento atroz. El amor es una rosa de purísimo color;

mas tiene agudas espinas que hieren el corazon. —Será; mas vivir amando es la delicia mayor. Si espinas tiene la rosa balsamo tendrá el amor. ¿No te acuerdas, madre mia, de aquella dulce cancion que en mas venturosos dias feliz tú cantabas? —.....No. —«Mas vale morir amando que no vivir sin amor.» —Cuando un triste desengaño marchite tu corazon, no pensarás, vida mia, del modo que piensas hoy. Mas ¡ay! goza las delicias de tu mágica ilusion, que el amor puro es un soplo del espiritu de Dios.

Josefa Estevez del Canto.